

RUSIA REITERA SU NEUTRALIDAD ante el conflicto europeo

BOMBARDEADA POR LOS BRITANICOS DURANTE TODA LA NOCHE del domingo LA COSTA FRANCESA



El guarda de estos despojos de aviones alemanes, en una población cercana a Londres, se prepara su FIVE O'CLOCK TEA.

Las explosiones y los resplandores fueron los mayores que se han visto desde ahora indicando que se han empleado bombas de los más pesados calibres

Numerosas incursiones realizó la RAF contra Alemania, siendo bombardeadas Hanover y otras ciudades

Aviones alemanes estuvieron muy activos en una extensa zona de Inglaterra, sobre todo en Londres y los pueblos del Mersey

Las nuevas baterías anti-aéreas inglesas mantuvieron durante toda la noche del domingo el más intenso fuego contra los aviones germanos

Durante cuatro horas aparatos de la RAF estuvieron bombardeando la capital de Alemania

80 sobrevivientes de dos barcos torpedados en el Atlántico por un submarino alemán llegaron a Terranova

MOSCU, 30. UP. — En la primera declaración rusa autorizada que se formuló respecto al pacto italo-germano-japonés firmado el viernes pasado, el diario oficial "Pravda" manifiesta hoy en un comentario editorial que el pacto tenía su origen en la cooperación militar y económica y política de Gran Bretaña y Estados Unidos. El diario expresa: "En cuanto al significado de este pacto debe primero observarse que significa el advenimiento de una nueva fase en la guerra. Hasta hace poco ésta se había visto restringida a la esfera de Europa y África del norte en el occidente y a la China en el Oriente, hallándose separadas ambas esferas, pero ahora se ha puesto fin a esa separación porque el Japón ha renunciado su política de no intervención en los problemas de Europa, mientras que Alemania e Italia por su parte renuncian a la política de no intervención en los asuntos del Extremo Oriente. Cual ha sido el motivo para la aparición de ese pacto? Qué lo ha estimulado? No hay duda que fué estimulado en primer lugar por los últimos acontecimientos relacionados con la intensificación y extensión de una cooperación militar entre Inglaterra y Estados Unidos. Esto se refiere a la continua y creciente ayuda militar prestada por Estados Unidos a Inglaterra, la transferencia de bases navales inglesas en el hemisferio occidental a Estados Unidos, la unión de los esfuerzos de guerra de Inglaterra, Canadá y Australia con los Estados Unidos y la inclusión de los países sudamericanos en la esfera de influencia de Estados Unidos, así como el consentimiento de Inglaterra de transferir a Estados Unidos sus bases en Extremo Oriente y Australia. Es claro, Estados Unidos aún no han entrado oficialmente en la guerra del lado de Inglaterra y contra Alemania, Italia y Japón. Otro punto importante del pacto es la reserva que contiene con respecto a la Unión de los Soviets. Esta reserva debe ser considerada en primer lugar como el respeto por parte de los signatarios de la actitud de neutralidad que la Unión de los Soviets sigue desde los primeros días de la guerra. Además, se debe considerar como una confirmación del poderío y del significado del pacto de no agresión concertado entre la Unión de los Soviets y Alemania y del pacto de no agresión entre la Unión de los Soviets e Italia. Fiel a su política de paz y de neutralidad, la Unión de los Soviets por su parte puede confirmar que en lo que de ella depende, es y seguirá siendo invariable".

LOS AVIONES BRITANICOS ATACAN HANOVER Y OTRAS CIUDADES DEL REICH

bombardaron Hanover y otras ciudades alemanas

PASA a la pág. DIEZ

BERLIN, 30. UP. — En esta capital hubo anoche una alarma aérea, pero según se informa oficialmente los aviones enemigos no se aproximaron a ella. En cambio

LA MALA CALIDAD DE LAS AGUAS ES EL PROBLEMA MAS PALPITANTE QUE TIENE EL CANTON DE ATENAS

PASA a la pág. DIEZ

El diario oficial "Pravda" publica el primer comentario acerca del pacto germano-italo-nipón.— No hay duda de que ese pacto fué estimulado—dice "Pravda"—en primer lugar por los últimos acontecimientos relacionados con la intensificación y extensión de una cooperación militar entre Inglaterra y Estados Unidos

EN LAS ISLAS FILIPINAS HAY INQUIETUD CON MOTIVO DEL PACTO ENTRE ALEMANIA, ITALIA Y JAPON.— EL GOBERNADOR DE MADAGASCAR, LEON CAYLA, NO HA QUERIDO ADHERIRSE A LA CAUSA DEL GENERAL DE GAULLE

Por la colaboración de España en la guerra se le ofrece Gibraltar. — Las fuerzas australianas han concluido su entrenamiento en el desierto occidental

DURANTE TODA LA NOCHE DEL DOMINGO FUE BOMBARDEADA POR LOS BRITANICOS LA COSTA FRANCESA

DOVER, 30. UP. — Los residentes de la zona de Dover han contemplado durante toda la noche uno de los más fuertes bombardeos contra los puertos franceses ocupados por los alemanes que se hayan realizado hasta ahora. Parece que la aviación británica ha estado en acción durante toda la noche, causando grandes incendios y gran daño entre los abastecimientos enemigos y hercos que se encuentran en esos puertos. Grandes llamaradas iluminaban el cielo mientras que cientos de bombas hacían explosión en una línea casi inintermitente a lo largo de la costa francesa. Las explosiones y los resplandores fueron los mayores que se hayan visto hasta ahora, indicando que se han empleado bombas de los más pesados calibres. También fueron arrojados centenares de bombas incendiarias, observándose grandes incendios en el cabo Grinez, el punto desde donde se cree que los alemanes han efectuado la mayor parte de los bombardeos a la costa inglesa por medio de los cañones de largo alcance. Los observadores opinan que los efectos acumulados de los numerosos ataques nocturnos contra los puertos de invasión de Alemania deben ser necesariamente catastróficos por los perjuicios causados a los preparativos nazis para la invasión. No obstante, los funcionarios británicos no han desistido ni por un momento la vigilancia estricta que mantienen durante las 24 horas del día por medio del incansable patrullaje del Canal por los aviones de reconocimiento del comando de costas. La llegada de las tempestades de otoño ha puesto fin al buen tiempo que ha prevalecido durante los primeros días de este mes. No obstante la posibilidad existe, y siempre es mencionada por las autoridades británicas, de que los alemanes traten de aprovechar

uno de los poco frecuentes y breves momentos de buen tiempo para llevar a cabo su tentativa de invasión.

NUMEROSAS INCURSIONES VERIFICO LA R. A. F. CONTRA ALEMANIA

LONDRES, 30. UP. — Oficialmente se informa que la aviación británica efectuó incursiones contra territorio alemán y los puertos de invasión sobre la costa francesa y belga. Se afirma que resultaron con graves daños numerosos andenes ferroviarios, refineries de petróleo, fábricas de aluminio y otros centros industriales de Alemania. Al mismo tiempo se desencadenaron ataques devastadores contra la artillería alemana de largo alcance emplazada en la costa francesa y en especial cerca del Cabo Grinez.

Los atacantes fueron contenidos anoche por una energía barrera de acero en sus intentos de alcanzar el centro de la ciudad, pero a pesar de ello arrojaron la mayoría de sus proyectiles en los alrededores de la capital y principalmente al sur y suroeste. Pasada la media noche tanto los ataques como la intensidad de la defensa parecieron decrecer. A las ocho de la mañana el ministerio de aviación dió a la publicidad un comunicado en el que anuncia que el enemigo estuvo activo en una extensa zona del país pero sobre todo en Londres y los pueblos de Mersey. Los ataques contra los condados metropolitanos fueron intensos al sur y suroeste de Londres. Los cañones anti-aéreos derribaron anoche un bombardero alemán mientras que otro fué abatido por los cazas al amanecer, lo que eleva las pérdidas de ayer del enemigo a nueve aviones, contra cuatro nuestros.

(PASA a la Página DOCE)

PROFESIONALES norteamericanos desean radicarse en Costa Rica

LA TRIBUNA

PERIODICO LIBRE; DE UN PAIS LIBRE PARA HOMBRES LIBRES

Director: JOSE MARIA PINAUD * PAGINA NUEVE * AÑO XXI * NUMERO 4989

SAN JOSE, COSTA RICA, A. C. MARTES 1º DE OCTUBRE, 1940

LA LECTURA DEL EDITORIAL DE HOY constituye una llamada altamente oportuna

Además de la importancia de ser un estímulo para la labor agrícola que están realizando los maestros del país

Dice el maestro don Eliseo Brenes M. comentando el editorial de LA TRIBUNA sobre la labor agrícola de las Escuelas de Nicoya

San José, 28 de Setbre. de 1940. Sr. Director de LA TRIBUNA

Estimado señor: La lectura del editorial de hoy de su periódico, además de la importancia de ser un estímulo para la labor agrícola que están realizando los maestros del país, es una

(PASA a la Página DOCE)

El asunto ha sido pasado a la Secretaría de Salubridad Pública en consulta

La secretaria de gobernación recibió, suscrita por un ciudadano de lista norteamericana, comunicación en la que se expresa que algunos profesionales norteamericanos desean venir a radicarse a Costa Rica, para ejercer su profesión.

Se trata de elementos jóvenes, que tienen pocos años de haber egresado de varias reputadas universidades de los Estados Unidos, y a quienes mueve el propósito de residir permanentemente en nuestro país.

Piden que se les remita informes relativos a los requisitos que han de cumplir para poder incorporarse en nuestras facultades.

La secretaria de gobernación se ha dirigido, en consulta, a la de salubridad pública, a fin de poder constatar la comunicación de referencia.

118 NINOS BRITANICOS LLEGAN A NUEVA YORK

NUEVA YORK, 30. UP. Ciento diez y ocho niños británicos refugiados llegaron a esta ciudad, procedentes de Montreal, a donde llegaron el sábado procedentes de Liverpool. Todos ellos son de cuatro a cinco años de edad.

Acción judicial para dirimir las dificultades surgidas en el suministro de servicios eléctricos en Grecia

Plantea la municipalidad griega por medio de su apoderado, al no cumplir el ex-concesionario con la obligación de suplir los materiales para el mejoramiento de la planta

La municipalidad hizo todas las facilidades del caso para el rápido cumplimiento de esa obligación, incluso el pago de riesgos de guerra de esos materiales

Desde largo tiempo viene confrontando una situación irregular con relación a la planta eléctrica de Grecia. Hace poco tiempo, cuando el señor concesionario don Ramón Ulloa hizo entrega a la Municipalidad de esa planta, de acuerdo con los contratos, éste tenía que entregar en buen pie de funcionamiento dicha planta; tan aceptó el señor Ulloa tal cosa, que poco antes de hacer entrega de dicha planta, procedió a hacer el pedido de materiales a una fábrica francesa, cuyo representante se encuentra en esta capital y a efecto de cubrir los riesgos de guerra, solicitó a la Municipalidad de Grecia una suma para ese objeto, la que dispuso con toda liberalidad. Sin embargo, el no cumplimiento de la obligación motivó el emplazamiento del señor ex-concesionario (PASA a la Pág. DIEZ)

Determinación del arriendo a cobrar por las tierras devueltas en el Atlántico por la United

Piden varios arrendatarios una revisión de dichos derechos de arriendo por estimárselos demasiado altos en vista de la mala situación porque atraviesa toda la zona Atlántica

El año pasado el departamento nacional de agricultura, por encargo de particulares y del ministerio de fomento hizo un estudio sobre el particular que ahora se desea se ponga en práctica previa revisión

En nuestra visita ayer a dependencias del Departamento Nacional de Agricultura tuvimos oportunidad de enterarnos de una gestión que ha sido hecha por parte de algunos arrendatarios de las tierras devueltas hace algunos años por la United Fruit Co. al Estado en la región Atlántica, en el sentido de que se procure poner en vigencia el estudio que sobre el canon de arriendo a pagar por esas tierras hiciera el Centro Nacional de Agricultura el año pasado, asunto sobre el cual informamos en esta oportunidad que (PASA a la Pág. DIEZ)

EL DR. AMADOR GUEVARA NOMBRADO MEDICO DEL REFORMATARIO DE MENORES SAN DIMAS

El señor secretario de salubridad doctor Luján acogió con entusiasmo la solicitud que en ese sentido le fue hecha

Dispuso suministrar un completo botiquín que prestará magnifico servicio para la curación de los enfermos

La junta de vigilancia del reformatorio de menores San Dimas, recientemente nombrada por el poder ejecutivo está desarrollando una labor muy loable y desinteresada, preocupándose ampliamente por llenar las más perentorias necesidades existentes, que son muchas, por el estado desastroso en que estaba aquella institución. Ya el anterior director entregó todo a los miembros de la junta y si bien es cierto que se tuvo para ello algunas dificultades, tampoco las cosas llegaron al extremo de que ese funcionario hiciera uso del reverso para oponerse a los miembros de la junta, lo que deseamos aclarar en esta forma. Ya todo se ha solucionado satisfactoriamente. (PASA a la Pág. DIEZ)

CUPO a la CIUDAD DE HEREDIA la HONRA INSIGNE DE HABER SIDO la cuna del Muy Digno OBISPO DE LA ARQUIDIOCESIS DE ALAJUELA

Hoy al celebrar su triunfo, que por ser espiritual es duradero y menos falaz que los triunfos terrenales, nuestro voto es para que siempre cuente con la adhesión del pueblo herediense, dijo el señor gobernador de Heredia al ofrecer el banquete a Monseñor Solís

Al acto asistieron los secretarios de educación, hacienda y fomento, numerosos sacerdotes y destacados elementos de Heredia.—Nuestra felicitación para el cura de aquella ciudad, presbítero don J. Rafael Cascante por su labor

Magníficamente fué decorada la iglesia, que llenaron miles de fieles de toda la provincia, habiendo resultado brillante el homenaje a Monseñor Solís



De arriba hacia abajo: Monseñor Solís con los secretarios de educación y hacienda, bajo palio al salir de la iglesia. Luego dos aspectos en lo Normal y los caballeros que asistieron en la Escuela Normal y abajo las distinguidas señoritas y servidoras que tuvieron a su cargo el servicio, que estuvo magnífico y a la altura de las circunstancias

Tal como lo habíamos anunciado se efectuó el domingo un homenaje de la ciudad de Heredia al Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis de Alajuela Monseñor don Juan Vicente Solís, el que resultó brillante, habiendo asistido los señores secretarios de fomento, hacienda y educación pública, así como destacados elementos del clero de esta capital, de la provincia de Heredia y la de Alajuela, las autoridades civiles y militares, el director de la Normal y numerosos

(PASA a la Pág. ONCE)

SI PARA LA UNIVERSIDAD SE TRAEN PROFESORES EUROPEOS, OJALA QUE CON LOS NACIONALES NO SE COMETA LA INJUSTICIA DE OTROS TIEMPOS

EN QUE SE LES HUMILLABA, PAGANDO A LOS DE AFUERA TRES O CUATRO VECES MAS, POR IGUALES TRABAJOS DE DENCENCIA

La Universidad lo más que puede hacer es reforzar las escuelas de derecho, farmacia, de agricultura y talvez de ingeniería y dentisteria, dice el profesor don Emel Jiménez

El profesor don Emel Jiménez nos dijo ayer las siguientes palabras en relación con los profesores de la Universidad Nacional: "Pertenezco al grupo de los que desean la realidad de la Universidad creada. Se urge, a través de la prensa que deben contratarse profesores extranjeros, para que la sirvan, y hasta se discute a qué nacionalidad deben ellos pertenecer. Sabemos que los distinguidos licenciados Quirós y Sotela, y el General Volio son ya miembros importantes de la Universidad. Por otro lado vemos un proyecto del ejecutivo que solicita al Congreso una ampliación por ₡ 120,000 para engrosar la partida correspondiente al personal docente. Esto nos pone a pensar, que, a pesar de nuestros anhelos, no por culpa del gobierno actual, sino del momento

ESCENAS COMO ESTA SE VEN A MENUDO EN LONDRES



Tétricas escenas como ésta, se ven hoy día muy a menudo en la capital del Imperio Británico. Estos londinenses han perdido su hogar, devorados por las llamas producto de los seres del hogar se amontonan en la calle. Soldados de la explosivos de la aviación alemana. Los restos de la reserva territorial ayudan a las mujeres en la tarea de salvar lo que se pueda.

A TODOS AGRADA EL CAMBIO A POSTUM



Cuando la cafeína o el tanino contenidos en las bebidas calientes que acostumbramos tomar a la hora de comer...



Tome POSTUM Dos veces al día

CUMPLEAÑOS



Señora MARIANA DE ALFARO Y SU SEÑORITA HIJA FLORA. Hoy festejan la grata fecha de su cumpleaños...

Dr. HERNAN BOLAÑOS U. CIRUJANO DENTISTA. Universidad de Chile. Especialista en Piorrea. Consultorio: 75 varas al Oeste del Hotel Europa.

SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA BALDOMERA VIUDA DE CONEJO EN ALAJUELA. Antenoche en la ciudad de Alajuela dejó de existir a edad avanzada...

¡QUÉ RICA ES ESTA LECHE! NESTLÉ'S POWDERED FULL CREAM MILK. Cuando el bebé deje de tomar el pecho materno o el biberón, déle la LECHE EN POLVO NESTLÉ.

LECHE EN POLVO NESTLÉ. LECHE PURA Y EXQUISITA SIEMPRE QUE LA NECESITA

Mundo Social

COMPROMISO MATRIMONIAL EN CARTAGO PUJOL - MEZA



Señora TERESITA MEZA

Pasado mañana en la herfida ciudad de Cartago en la casa de habitación de la culta dama doña Clementina de Meza...

ENORME ENTUSIASMO POR LA FERIA DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE



Doña Ma. LUISA DE ORTEGA M.

Es enorme el entusiasmo que reina en nuestros círculos sociales por la grandiosa feria de caridad que celebrará la Cruz Roja costarricense el sábado y el domingo próximos en el Teatro Nacional...

DE REGRESO DE ESTADOS UNIDOS

Después de una ausencia en viaje a los Estados Unidos ha regresado al país el Hon. don Joaquín Larrain, Encargado de Negocios de Chile ante nuestro Gobierno...

A LAS JOVENES QUE ENTRAN EN LA PUBERTAD

El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham ha ayudado a Millares. Son miles las muchachitas que al hacerse mujeres han encontrado en el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham una ayuda que les permite 'sonreír a la vida'...

PARA PANAMA

A fines de la siguiente semana emprende viaje para Colón Panamá, el doctor don Alfonso Preciado. LA TRIBUNA le adelanta su cordial saludo de despedida.

PARA LAS JOYAS

Para la finca Las Joyas en Turrialba salió nuevamente, la culta dama doña Inés Herrero de Guardia, esposa del diputado don Tomás Guardia Tinoco.

CUPO A LA CIUDAD DE HEREDIA LA HONRA

VIENE DE LA PÁG. NUEVE. Los niños saben apreciar el exquisito sabor a crema de la leche preparada con LECHE EN POLVO NESTLÉ. Cuando el bebé deje de tomar el pecho materno o el biberón, déle la LECHE EN POLVO NESTLÉ...

Dr. F. Ortiz Borbón MEDICO CIRUJANO VETERINARIO DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE. Ex Ayudante del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina Veterinaria de Santiago de Chile. HORAS: de 10 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. TELEFONOS: Oficina 5325—Casa habitación 2793

FUNERALES Y ENTIERRO DE DOÑA CAROLINA VIUDA DE ASTUA AGUILAR

En la madrugada del domingo último falleció en esta capital ennoblecida de singulares merecimientos una dama apreciableísima doña Carolina viuda de Astúa Aguilar...



Doña CAROLINA Vda. DE ASTUA AGUILAR

con nutrida concurrencia. LA TRIBUNA al lamentar tan sensible nueva, envía las más sentidas expresiones de condolencia a sus hijos doña Graciela Astúa de Calvo...

PARA SAN ISIDRO DE CORONADO

Para San Isidro de Coronado salieron a pasar una temporada de placer los jóvenes esposos don Ricardo y doña María de Ulloa...

NOTAS DE LA VIDA SOCIAL DE PUNTARENAS

HOGAR DE PLACEMES EN PUNTARENAS. Ha sido visitado el hogar del Lic. don Moisés Guío Matamoros y doña Elida de Guío, con el arribo de su cuarto heredero, que llegó a este mundo con toda felicidad. Este buen amigo que hace unas semanas fue víctima de un terrible accidente, se encuentra fuera de todo peligro. Los celebramos. DE SAN JOSE A PUNTARENAS. Después de haber pasado unos días en la capital, ha regresado a esta ciudad donde atiende como Gerente, los negocios de la Ferreteria Echandi, el caballero don...

LA DAMA MODERNA PREFERE A Zonite PARA LA HIGIENE FEMENINA. LOS médicos aconsejan constantemente contra el uso de soluciones caústicas o venenosas en la higiene femenina. Como resultado, cientos de miles de damas cuidadosas, han descubierto en ZONITE, el agente de limpieza y aseptia ideal para la higiene femenina...

CUMPLEAÑOS



YOLANDA BRENES CALVO

RUMBO A PANAMA

Tras corta permanencia en Costa Rica salió de regreso a la hermana república de Panamá, la apreciable dama doña Mercedes Preciado de Garay...

DE PUNTARENAS A SAN JOSE

Procedente de Puntarenas llegó a la capital enfermo de algún cuadro el joven don Jorge Calvo Astúa. LA TRIBUNA hace sinceros votos porque restablezca pronto.

EN TRES RIOS

Han fijado su residencia en Tres Ríos, los jóvenes esposos don Walter Montalegre Pinto y doña Adilia de Montalegre en unión de su niño.

PARA FLORENCIA

Para su finca en Florencia salieron nuevamente la joven señora doña Margarita Gutiérrez de Pinto y sus hijitos.

EN TODOS LOS HOGARES CUANDO HAY MALESTARES ALIVIELOS con Burbujeante ALKA-SELTZER. Mala Digestión, Acidez Nerviosa, Agruras de Estómago, Resfriados, Dolor de Cabeza, Dolores Reumáticos, Fatiga Muscular. Fíjese cuán pronto Alka Seltzer alivia la acidez excesiva, las agruras de estómago, dolores de cabeza...

AVISOS ECONÓMICOS

regirán por la siguiente tarifa: Veinte palabras: un colón, por cada inserción. Cuatro será el número menor de publicaciones. Cinco céntimos por cada palabra más.

LO QUE USTED BUSCA, al precio que usted necesita, lo encuentra en la MUEBLERÍA ENRIQUE GÓMEZ C., única especializada en compra, venta, cambio y alquiler de muebles. 125 varas al Sur de la Botica "La Violeta". Calle 8 Avenidas 2 - 4. Teléfono 3396. 1471

SE CAMBIA buena casa, bien situada en San José, por una finca cerca y con buena carretera que no sea muy pequeña. Tel. 3371. 1471

SE VENDE casa bonita a diez minutos de San José, buena carretera @ 0.10 el camión hasta la esquina de la casa. Teléfono 3371. 1740

SE ALQUILA una casa grande, moderna, de cemento, amueblada, rodeada de jardines. Lindo barrio, solamente a persona responsable. Teléfono 3371. 1739

SE DESEA alquilar casita o apartamento que conste de dos o tres dormitorios con buen servicio sanitario. Dirigir ofertas al Apartado T. o Teléfono 2180. 1735

SECADORA McKinnon, tipo Cuardiola, 6 pies de diámetro por 4 de ancho con quemadores de aceite y leña. Se vende de completamente nueva. Informes al Instituto de Defensa del Café. 1737

SE ALQUILA apartamento amueblado consta de sala, dormitorio y baño, lugar céntrico. Informes en el Teléfono 3377. 1738

CASA para alquilar, 150 varas al sur del Palacio Municipal. Precio @ 90.00. Informes: Carlos Gutiérrez Urtecho. Tel. 2047. 1736

REMATE. Sábado próximo prendas vendidas junio en el Monte Nacional. Local situado 50 varas al Este esquina Sur Teatro Moderno. 1742

ALQUILO mi casa de habitación con muebles en Paseo Colón. Arturo Herrera Orozco. Teléfonos: 4214 en San José. En Alajuela, Oficina 66, habitación 96. 1743

SE NECESITAN cocineras y sirvientas para Parrita, Quesos y Gófito; con buenos sueldos, para informes llame Agencia de Colocaciones. Teléfono 5177. 1745

DOCTOR VILLALON - Exclusiva de "Propulsora de Homeopatía Mexicana S. A.". 225 varas Sur del Puesto de la Fábrica. San José. 1744

ALQUILASE dos habitaciones con o sin muebles. Informes, 25 varas al Norte de "La Despensa". 1746

CONFORTABLES. De oportunidad compramos un juego. Teléfono 2217. 1734

SAN MATEO - se vende 146 manzanas así: 60 repastos ja ragua, 40 agricultura, 12 manz. café, 1/2 manz. caña, resto árboles frutales con trapiche y 3 bestias en @ 3.700. Informes Rothe y Roig. 100 varas norte LA TRIBUNA. 1728.

UNITED FRUIT COMPANY
SERVICIO DE VAPORES

Salidas de LIMON para NUEVA ORLEANS, con escalas en CRISTOBAL, TELA y HABANA:

VAPORES	SALIDAS
TOLOA	Octubre 4
ULUA	Octubre 18

Salidas de LIMON para NUEVA YORK con escalas en PUERTO BARRIOS y HABANA

JAMAICA	Octubre 12
CHIRIQUI	Octubre 26

F. J. Alvarado & Co., S. A.
Agentes para LIMON y PUNTARENAS

PARA MAS INFORMES DIRIJASE A LAS OFICINAS DE LA

UNITED FRUIT COMPANY
En los bajos del Gran Hotel Costa Rica en San José
TELEFONO 3156

APARTAMENTO amueblado se alquila en el Barrio del Carmen. Llame al teléfono 3176. 1731

COCINAS de hierro y aceite, cajas caudales, catres y registradoras. Precios bajísimos. Victor M. González C. 50 vs. Norte B. Oriental. 1724

CASA todo confort; moderna alquilo. Facilidades conseguir derecho luz y teléfono. Telefonar al 2211. 1722

VENDO, a precios bajos, novillos Guernsey de buen tamaño. Potrancas y yeguas finas para la cría. Hacienda "La Cañada". Apartado No. 1522. 1714

LOTES para construir punto esquinero en Barrio Güell. En Aranjuez dos magnificas casas. Vendemos aceptando condiciones. Mora Poveda. Teléfono 3870. 1713

SE VENDE: Perforadora Singer (72 W 12). Dos máquinas de coser, motorcito monofásico y prensa para copiar planos. La "Tienda Azul" Teléfono 5182. 1716

VIVE en Alajuela? Tiene suerte. Pues puede saborear el famoso "Punto Rojo"; café cien to por ciento puro que le ofrece "Campo y Hogar". 1693

SE DESEA alquilar casa por tres meses en la carretera San Isidro Coronado. Informes Teléfono 2426. 169

ANUNCIOS en los Teatros de San José, entenderse con Rogelio Odio. Teléfono 3258. Apartado 1093 o en LA TRIBUNA. 169

SE NECESITAN 5000 ladrillos usados. Almacén Tomás Fernández. 1711

ARROZ en granza, si usted lo manda perfectamente seco, se lo trillaremos a la mayor brevedad. Beneficio de arroz Alejo Aguilar Bolandi. Frente Bodegas al Ferrocarril al Pacífico. Teléfono 2875. 1717

GRAN liquidación: 100 docenas camisas de @ 5.50 a @ 3.75; alta calidad, elegantes estilos, por mayor y detalle. Gran ocasión obtener buena camisa a precio muy bajo. Almacén Castro Quesada Sucesores. 503

SU ABRIGO, su vestido estilo la medida en La Colombiana. Lindos estilos y colores de última moda. Francisco Gómez e Hijo, frente a Compañías Eléctricas. Teléfono 3283. 1640

¡POR DIOS, no se quede solterona por la comezón de la gente! si le falta gancho, válgase de foño para que le nazca el cuento; por el nido no piense. Muñoz Hermanos se lo hacen dándole todos sus muebles en abonos y sin fiador, 50 varas al Oeste del Banco Nacional de Seguros, Teléfono 3153. Apartado 1137. 1700

LA REGISTRADORA BURROUGHS



ES LA ULTIMA PALABRA EN CAJAS

Más de 50 años de servir al mundo entero. Más garantía no se puede exigir. Pida una demostración donde.

L. E. RICHARDS
UNICO DISTRIBUIDOR

Apartado 424 — Teléfono 4212

LA LECTURA DEL EDITORIAL DE HOY CONSTITUYE (VIENE de la Pág. NUEVE)

llamada altamente oportuna para que los otros que aún no lo han hecho dediquen especial atención a ese interesantísimo aspecto de la vida docente. Me impulsa a decir unas palabras más de aliento para el maestro de la Escuela de Nicoya señor Montero.

En el año 1926 dirigía yo la Escuela Complementaria de Santa Cruz de Guanacaste, cuando llegó el señor Montero a servir en la Escuela de varones de aquella ciudad, y como iniciativa personal y extensión social de su labor de maestro consiguió, por medio de la Junta de Educación, una hectárea de terreno para hacer ensayos de agricultura con sus discípulos, y pudo obtener resultados tan buenos que para los escolares y aún para muchos de los vecinos fué una sorpresa saber que en esos terrenos y en esos climas se pudiesen hacer tan variados cultivos y obtener magníficas cosechas. A mis alumnos los llevé repetidas veces para que admiraran aquella significativa labor y los hice realizar cálculos numéricos para que quedaran en ellos bien arraigada la convicción de que la tierra sólo necesita un infimo esfuerzo para dar un 2000 por ciento como premio al trabajo realizado.

Veo, por las palabras editoriales de su periódico que don Aníbal siguió acariando y transformando en realidades todo ese profundo amor que en aquella época como usted que sentía por el cultivo de la tierra.

De usted afmo. servidor,
ELISEO BRENES M.

LINEA HOLANDESA DE VAPORES

PROXIMAS SALIDAS DE PUERTO LIMON

VAPOR

"COTTICA"

SETIEMBRE 30 DE 1940

Para Cristóbal y demás puertos del Sur llevando carga y pasajeros

Para más informes dirigirse a SUS AGENTES

ED. JANIN & CO.
Teléfono 2114 — 50 varas Norte Correo — San José

RUSIA REITERA SU NEUTRALIDAD ANTE EL...

(VIENE de la Pág. NUEVE)

PARIS, vía BERLIN, 29. UP.— La vida de París bajo la ocupación alemana tiene uno de sus principales aspectos en el racionamiento de viveres. Los franceses dicen que nunca desde el hambre de 1870, ha sido tan difícil obtener alimentos aquí. Los parisenses, que son tradicionalmente gastronómicos, la ocupación alemana ha traído algunas rubezas. La manteca y el aceite han desaparecido totalmente de las mesas parisinas, que los huevos, el café, el azúcar y el queso son difíciles de obtener.

WASHINGTON, 29. UP.— En los círculos oficiales filipinos se muestra gran inquietud con motivo del pacto tripartita de Berlín, cuyas proyecciones alcanzan tanto al Oriente como a Europa y América. En esos círculos se indica que los japoneses tienen dos objetivos de gran importancia contra los cuales lanzarse en el Lejano Oriente: las bases navales de Singapur y de Cavite, en las Filipinas. Sobre la situación actual se hace ver que Japón tiene una flota moderna y rápida, pero con un radio de acción demasiado pequeño para hacer frente a sus necesidades peculiares. Japón tiene nueve "dreadnaughts" actual mente, pero no puede cumplir con la capacidad constructora de los Estados Unidos. Debido a su escasez de acero y otros materiales, se encuentra en condiciones de inferioridad respecto de los Estados Unidos, que posee una flota de guerra que en total desplaza cuatrocientos sesenta y cuatro mil toneladas, en tanto que la japonesa apenas se a trescientos mil. El desplazamiento total de los barcos japoneses en construcción ascende a ciento sesenta mil toneladas y a los buques norteamericanos los barcos japoneses carecen de bases adecuadas para actuar contra los intereses americanos, pero en cambio constituyen una amenaza para las rutas marítimas de Australia y las Indias Orientales, a la vez que inducen a inmovilizar la flota estadounidense en Hawaii. El secretario de estado Hull declaró el miércoles que allí seguiría esa flota por ahora. También se especula acerca de la posición naval de Rusia cuya escuadra del Pacífico ha sido aumentada considerablemente.

DEFICIENCIAS DE LA INDUSTRIA DE AVIACION BRITANICA

LONDRES, 29. UP.— Bajo el título de "gran escándalo aeronáutico", el periódico Sunday Dispatch afirma que la producción de aeroplanos británica está siendo afectada por la actitud de algunas de las empresas que participan en ella al rehusar permiso a sus empleados para que trabajen durante los raids aéreos. Por lo tanto, pide al gobierno que asuma el control de las fábricas en donde tal cosa ocurre y para confirmar su informe inserta algunas cartas de obreros que dan cuenta de la actitud de las compañías en el sentido indicado. Una de esas cartas dice que en sólo una semana se perdieron ochenta mil horas de trabajo por las alarmas anti aéreas en una fábrica.

SERRANO SUÑER PARTE DE MUNICH PARA ROMA

MUNICH, 30. UP.— El ministro de gobernación español, Serrano Suñer, partió a las 14 horas, en tren, para Roma. Fue despedido en la estación por los funcionarios nazis y civiles y militares.

MANIFESTACIONES DE SEIZ INGUART

LA HAYA, 29. UP.— Hablando en el nuevo "Círculo Cultural Holandés" Seiz-Iquart dijo que "virtualmente el territorio europeo sobre el cual reina la influencia del Reich será puesto a la disposición de los holandeses", contestando así las palabras del presidente de dicho centro, que dijo que sus integrantes eran holandeses y no querían ser alemanes, pero sí colaborar con éstos en el armonioso desenvolvimiento de Europa.

LA PRENSA JAPONESA ABOGA POR LA NEGOCIACION DE UN PACTO DE NO AGRESION CON RUSIA

TOKIO, 29. UP.— El diario Hochi publica hoy un significativo artículo en que recomienda la negociación de un pacto de no agresión entre Japón y Rusia, y acusa a los Estados Unidos por actitud ante la situación internacional, afirmando que interviene en ella sin tener "razones legítimas" para hacer lo. Agrega que Japón es suficientemente fuerte para resistir el embargo que injustamente le ha sido decretado en relación con varios importantes artículos por el gobierno norteamericano.

FUSIONADOS EN UN SOLO PARTIDO TODOS LOS NAZIS HUNGAROS

BUDAPEST, 29. UP.— Hoy se anunció la fusión del partido nacional-socialista húngaro y del partido de la flecha y la cruz, que es el mayor grupo nazi de este país, culminando así las pro

CATARROS LEVES A VECES CAUSAN TRAGEDIAS



Su Ausencia le Costó el Empleo....

La culpa fué suya... descuidó un catarro incipiente. Sin saberlo cuando, fué reducido a la cama y otro lo substituyó en su empleo.

Nunca arriesgue con un catarro. Casi todos los casos de bronquitis, pulmonía y gripe han tenido por origen un "catarro común".

Según estadísticas recientemente publicadas en los Estados Unidos, cada cuatro minutos ocurre una muerte causada por pulmonía cuyo origen es siempre un "catarro común".

Grove
BROMO QUININA

longadas conversaciones que han venido sosteniendo los dirigentes de ambos grupos y queriendo unidos en una sola organización todos los nazis húngaros, lo cual redundará en la ampliación de la influencia italo-alemana en Hungría. El notorio cambio de actitud del gobierno al respecto puede verse por el hecho de haber sido libertado de la prisión Ferenc Szalasi, llamado "el pequeño Hitler húngaro", a la vez que por las disposiciones gubernamentales dictadas hoy, que permiten a los empleados públicos ser miembros de asociaciones nazis. Szalasi, que estuvo dos años en prisión, se espera que encabezará el nuevo partido nazi, que controlará el veinte por ciento de los doscientos sesenta miembros del parlamento.

ROMA, 29. UP.— La declaración categórica de que España será recompensada por su ayuda al eje Roma - Berlín con la roca de Gibraltar, que el Gran Bretaña mantiene en sus manos desde hace doscientos treinta y seis años como símbolo del poderío de su imperio, es hecha hoy por el autorizado comentarista Virgilio Gayda, en los momentos en que conde Ciano regresa a Roma después de entrevistarse en Berlín con Hitler y Serrano Suñer.

"Gibraltar es territorio español, que España reivindica dentro del nuevo orden europeo", dice Gayda, agregando: "Las conversaciones realizadas ayer en Berlín prueban, entre otras cosas, que los problemas españoles pertenecen también al cuadro total de la guerra y su solución cae dentro de los objetivos del nuevo orden de cosas que se propone establecer el eje".

Aun cuando no se hace indicación alguna acerca de la forma en que se tratará de poner fin al dominio británico de la entrada occidental del Mediterráneo, los observadores hacen ver que Alemania tiene ahora una frontera común con España, por su ocupación de la costa francesa del Atlántico. Los expertos militares dicen que los bombardeos de la roca realizados por aviones franceses durante dos días seguidos prueban que Gibraltar es inútil como base naval si es violentamente atacado.

LONDRES, 29. UP.— En fuentes autorizadas se comentan los despachos de Roma que informan que el eje Berlín - Roma ha ofrecido a España devolverle Gibraltar como precio de su cooperación contra la Gran Bretaña, y especialmente la frase de Gayda de que "Gibraltar es territorio español", se dice "si va a haber algún cambio en la posesión de Gibraltar, no sería a los italianos a quienes correspondería anunciarlo, y ciertamente los británicos se sienten enteramente capaces de comprarlo".

VICHY, 29. UP.— El gobernador general de Madagascar, Leon Cayla, informa que ha rechazado "con profundo desdén" el ultimatum en que los británicos le exigían someterse a De Gaulle, bajo la amenaza de bloquear la isla si no lo hacía.

El gobierno de Madagascar ha estado en constante contacto radiográfica con el de Vichy, pero no ha habido comunicación marítima con dicha isla desde que Francia firmó el armisticio. La causa de De Gaulle no ha tenido ninguna aceptación en Madagascar, cuyas autoridades han cableografiado repetidas veces a Petain refiriéndole su lealtad.

FRACASADO UN INTENTO DE DESEMBARCO BRITANICO EN MADAGASCAR

VICHY, 29. UP.— El gobierno anuncia que los británicos hicieron un intento de desembarco en Madagascar a fines de julio pasado, pero no se les permitió realizarlo. Desde entonces según informan las autoridades navales francesas, barcos de guerra británicos patrullan las aguas de Madagascar, manteniendo un estrecho bloqueo. El ministerio de colonias anuncia que el gobernador general de Madagascar, Leon Cayla, ha comunicado a Vichy que recibió por radio una demanda de los británicos para que entregue dicha isla a De Gaulle o sufrirá el bloqueo.

LAS TROPAS AUSTRALIANAS TERMINAN SU ENTRENAMIENTO EL CAIRO, 29. UP.— Oficialmente se informa que las tropas australianas que se encuentran en el desierto occidental han completado ya su entrenamiento y están listas para unirse a las fuerzas británicas, indias y francesas en las operaciones contra los italianos.